



TRANSFORMACIÓN DE CANCÚN CONTINÚA

SE MANTENDRÁ EL IMPULSO A LA PROMOCIÓN
E INVERSIÓN TURÍSTICA: ANA PATY PERALTA

PÁGINAS 4-5

CON LA LLEGADA DE CASI 120 MIL CRUCERISTAS EN ENERO

Tendrá Cozumel inicio de año histórico en turismo

Estos son los resultados de la Nueva Era del Turismo y del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo

MARA LEZAMA
GOBERNADORA DE QUINTANA ROO

La Gobernadora Mara Lezama precisó que tan solo el 1 de enero arribarán seis cruceros con más de 28 mil personas a bordo

Redacción

Podery Critica
Cozumel, Q. Roo.-

La gobernadora Mara Lezama Espinosa, anunció que la isla de Cozumel tendrá un inicio de año histórico con la llegada de casi 120 mil turistas de cruceros que llegarán durante la primera semana del año 2025, lo que refrenda a Quintana Roo como líder del Caribe Mexicano en el arribo de trasatlánticos.

La Gobernadora explicó que, se estima que 34 cruceros arriben a la isla del 30 de diciembre al 5 de enero con un promedio de 119 mil 938 turistas y siendo el 1 de enero, cuando se espera la llegada de seis embarcaciones y aproximadamente 28 mil 169 pasajeros en la terminal "Puerta Maya", como el principal receptor.

"Estos son los resultados de la Nueva Era del Turismo y del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, que permite que la prosperidad sea compartida y llegue a todos los hogares de las y los quintanarroenses; por ello la importancia de cuidar nuestros destinos para que un mayor número de turistas lleguen y conozcan las bellezas naturales y sigamos siendo referente mundial en turismo" reiteró Mara Lezama.

La titular del Ejecutivo estatal dijo que a ello se suma también que el pasado 28 de diciembre, Quintana Roo alcanzó una cifra récord en el número de operaciones aéreas en los cuatro Aeropuertos Internacionales, Cancún, Cozumel, Chetumal y "Felipe Carrillo Puerto" de Tulum.

El Aeropuerto Internacional de Cancún registró 665 operaciones el 28 de diciembre, su tercera cifra más alta del año; en tanto que el de Tulum "Felipe Carrillo Puerto" alcanzó nuevamente su cifra más alta desde su inauguración, con 56 vuelos en un solo día.

Por su parte, el presidente municipal de Cozumel, José



Luis Chacón Méndez, destacó que este incremento de turistas es el resultado de los esfuerzos conjuntos del gobierno estatal, encabezado por la gobernadora Mara Lezama, y de los prestadores de servicios y empresas locales, que han trabajado incansablemente para promover las bellezas naturales de la isla y hacerla un destino turístico aún más atractivo.

La primera semana del 2025 representará un auge para el turismo en Cozumel. De acuerdo con datos proporcionados por la Administración Portuaria

Integral de Quintana Roo (API-QROO) el lunes 30 de diciembre arribarán 14 mil 049 turistas en cinco cruceros. El martes se esperan siete embarcaciones con 17 mil 579 pasajeros, mientras que el miércoles, día de Año Nuevo, será la fecha de mayor afluencia, con seis barcos y más de 28 mil turistas. Esta cifra representa aproximadamente el 23.49% del total estimado para esa semana.

El jueves 2 de enero, Cozumel recibirá a 20 mil 705 visitantes, mientras que el viernes la cifra aumentará a 24 mil

986 turistas. El sábado, la isla contará con la llegada de 9 mil 470 personas, y el domingo, el muelle Punta Langosta será el único punto de recepción con 4 mil 980 pasajeros a bordo de un único crucero.

En cuanto a la distribución por muelle, la Terminal "Puerta Maya", ubicada al sur de la isla y operada por Carnival Cruise Line, será la mayor receptora con 47 mil 389 turistas, lo que representa el 39.51% del total. Le siguen el muelle "Punta Langosta" con 34 mil 744 visitantes y el muelle SSA México, que re-

cibirá a 37 mil 805 pasajeros.

Cabe destacar que SSA México es el único muelle en la isla con la capacidad para recibir los cruceros más grandes del mundo, lo que lo convierte en un punto clave en la llegada de los turistas.

Este incremento en el turismo reafirma a Cozumel como un destino principal en el Caribe, y refleja los esfuerzos para posicionar a la isla dentro de la Nueva Era del Turismo, con un énfasis en la sostenibilidad, la innovación y la excelencia en el servicio.



EN BENEFICIO DEL SECTOR TURÍSTICO: SEDETUR

Refuerzan relación con cruceristas

Este fondo, que es parte integral del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo Quintana Roo, fue logrado en agosto de 2024 gracias a la gestión de la gobernadora Mara Lezama Espinosa

Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Q. Roo.-

En un esfuerzo por fortalecer la infraestructura turística de Quintana Roo y garantizar la sostenibilidad de su desarrollo, el Secretario de Turismo del estado, Bernardo Cueto Riestra, se reunió en Miami con representantes de Florida Caribbean Cruise Association (FCCA) para dar seguimiento a la implementación del Fondo de Fomento al Turismo de Cruceros.

Este fondo, que es parte integral del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo Quintana Roo, fue logrado en agosto de 2024 gracias a la gestión de la gobernadora Mara Lezama Espinosa y tiene como objetivo mejorar la infraestructura de los puertos de Cozumel y Mahahual, así como fortalecer la seguridad pública y los mecanismos de prevención y atención ante desastres naturales y emergencias sanitarias.

ACUERDOS ALCANZADOS
-Entrada en vigor del cobro:

El Derecho de Cruceristas de 5 dólares por persona será implementado oficialmente el 1 de enero de 2025. Además, en el primer trimestre de 2025 se presentará la metodología para la integración de la cartera de proyectos que serán financiados con estos recursos.

-Criterios para la selección de proyectos: Se reafirmó que los proyectos que se financien con este fondo estarán enfocados en el impacto social positivo y la protección del medio ambiente, alineándose con las políticas sostenibles del gobierno estatal.

-Alianza con la naviera Royal Caribbean: El Consejo de Royal Caribbean ratificó su compromiso de inversión en los puertos de Quintana Roo, y se acordó el acompañamiento del estado con las autoridades federales para obtener las autorizaciones necesarias para iniciar las obras de infraestructura en el verano de 2025.

Cueto Riestra destacó la importancia de estos acuerdos, los cuales representan un paso clave en el fortalecimiento del sector turístico del estado, particularmente en lo que respecta

al turismo de cruceros.

“Gracias a la visión de la gobernadora Mara Lezama, y a la colaboración de los actores clave de la industria, estamos avanzando hacia una mejor infraestructura turística que no solo beneficiará a los destinos de Cozumel y Mahahual, sino que también contribuirá a la sustentabilidad y al bienestar de Quintana Roo”.

Por otro lado se prevé un gran cierre del año en materia turística, la semana del 14 al 20 de diciembre se tuvo una afluencia de 472 mil 286 turistas, con una ocupación hotelera promedio del 78.4 por ciento, arribaron 55 cruceros entre Cozumel y Mahahual y las operaciones aeroportuarias sumaron un total de 4 mil 349 entre llegadas y salidas entre en los 4 aeropuertos del estado, el 21 de diciembre Quintana Roo rompió records con 762 operaciones programadas en todos los aeropuertos.

Con cifras históricas Quintana Roo refrenda su liderazgo en materia turística, bajo el liderazgo de la gobernadora Mara Lezama.

Urge resolver problemas de transporte público para el Tren Maya y aeropuerto: Canaco

Redacción
Poder & Crítica
Chetumal, Q. Roo.-

Ante la entrada en operación de la terminal del Tren Maya en Chetumal y las deficiencias en el servicio de movilidad, Amir Padilla Espadas, presidente de la Canaco, destacó la necesidad urgente de que las autoridades gubernamentales mejoren el transporte público para evitar una mala imagen al turismo. Actualmente, los pasajeros deben caminar cientos de metros para acceder a un taxi.

Padilla Espadas señaló que, aunque hay dos empresas privadas que ofrecen transporte desde el aeropuerto internacional de Chetumal hacia distintos puntos de la ciudad, los turistas enfrentan dificultades porque los taxis no tienen acceso al área federal del aeropuerto.

“La deficiencia en el transporte de pasajeros está generando una mala imagen para el turismo que utiliza la terminal del Tren Maya, ubicada frente al aeropuerto de Chetumal. Esto afecta la percepción de los destinos turísticos del sur y, especialmente, a los prestadores de servicios”, subrayó.

El dirigente empresarial explicó que las dos empresas privadas operan con apenas 10 unidades, lo que resulta insuficiente para atender la demanda de pasajeros tanto del Tren Maya como del aeropuerto.

“Estamos convencidos de que el Tren Maya traerá desarrollo económico para la zona sur, pero antes es indispensable resolver el problema de movilidad. A pesar de que en su momento se advirtió sobre esta situación, no se atendieron las observaciones de los sectores económicos”, manifestó.

Padilla Espadas también reconoció que el inicio de operaciones de la estación del Tren Maya en Chetumal ha generado curiosidad por viajar, pero señaló que las limitaciones actuales y los altos costos del servicio obligan al gobierno federal a mantener un subsidio.

Finalmente, resaltó que las tarifas del Tren Maya son elevadas en comparación con el transporte público foráneo y los autobuses, que además ofrecen viajes más rápidos. “Por estas razones, los usuarios continúan prefiriendo otros medios de transporte”, concluyó.



El dirigente empresarial explicó que las dos empresas privadas operan con apenas 10 unidades, lo que resulta insuficiente para atender la demanda de pasajeros tanto del Tren Maya como del aeropuerto.

ESTE 2025: ANA PATY PERALTA

Transformación de Cancún continúa

Se mantendrá el impulso a la promoción e inversión turística, y en el ámbito social, se seguirán urbanizando colonias recién regularizadas

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

Con la llegada del 2025, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, subrayó que este año que inicia, se mantendrá la transformación profunda de Cancún, para devolver la confianza refrendada por la gente hacia una administración que da resultados en múltiples ámbitos.

“Mi compromiso y el de todo mi equipo es construir una mejor ciudad para las y los cancuenses. Este 2025 llega cargado de nuevos proyectos para seguir renovando Cancún, para hacerlo un sitio más moderno, justo, incluyente, con un nuevo y eficiente sistema de atención ciudadana, con más pavimentación, con mejores servicios públicos y más espacios públicos para las familias”, afirmó.

Ana Paty Peralta subrayó que para seguir atrayendo a millones de turistas y manteniendo el liderazgo en el ramo, se seguirá impulsando la promoción y la inversión, pero siempre con prosperidad compartida, porque Cancún progresa cuando todos avanzan juntos.

Agregó que también se contempla continuar con las acciones para brindar justicia social a miles de personas que habitan en colonias que durante años fueron olvidadas y serán beneficiadas con nueva infraestructura urbana en sus entornos.

“Se que transformar Cancún es un sueño que compartimos, que nos motiva todos los días a trabajar con todo el compromiso y el corazón por nuestra ciudad, pero para que eso se logre, necesitamos de ciudadanas y ciudadanos comprometidos, que se unan con responsabilidad y amor por nuestra tierra siempre por delante, con el orgullo de ser originarios de este destino”, dijo.

Por su parte, indicó, se mantendrá este 2025 el compro-



miso propio y de toda la administración que encabeza para escuchar, trabajar y resolver tanto los problemas como las necesidades de la mano de la población,

En el sentido social, la Primera Autoridad Municipal destacó los logros alcanzados en 2024 que beneficiaron para consolidar proyectos de gran importancia para Cancún, tal como la conclusión de la administración encabezada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el inicio de la gestión correspondiente de la primer mujer Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien no solamente rompió esquemas, sino demuestra con el

ejemplo de superación el poder de las féminas en el país.

“En nuestra tierra, el liderazgo de nuestra gobernadora Mara Lezama y su compromiso con la transformación, están saldando una deuda histórica en Quintana Roo, en inversiones, infraestructura, obra pública, regularización patrimonial, programas sociales, por eso Cancún está avanzando como nunca antes”, comentó.

PRIORIZA MÁS PRESUPUESTO PARA 2025

En el arranque de 2025, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, destacó el incremento de un 18 por ciento más del Presupuesto de Egresos para el

Ejercicio Fiscal 2025, que será destinado para rubros de suma importancia como obra pública, en atención de la necesidad y peticiones de los ciudadanos.

“Estamos priorizando un incremento en la inversión en obra pública, se hicieron varios ajustes en diferentes áreas para ser más eficientes, tomando en cuenta siempre el eje de construcción de la paz y la respuesta a las causas de ciertas conductas, lo que tiene que ver con cultura, deporte, prevención de adicciones, cuidado de nuestros espacios públicos”, dijo.

Ana Paty Peralta recordó que durante la Cuarta Sesión Extraordinaria de Cabildo realizada el 17 de diciembre, se aprobó

un techo financiero de siete mil 636 millones 379 mil 688 pesos, lo que representa un 18 por ciento más que en 2024.

De ese monto, agregó, se incrementa en 116 millones de pesos lo destinado para obra pública, lo que significa un 12 por ciento más en el mismo rubro del periodo anterior.

“Hay que recordar que muchas administraciones atrás, teníamos solamente un dos o cinco por ciento en este tema, por tanto, este sí es un incremento considerable”, resaltó.

De igual forma, la Primera Autoridad Municipal detalló se contempla subir 125 millones pesos para el rubro de seguridad ciudadana en este 2025, lo





Descatada contribución ciudadana por logros alcanzados en 2024

Redacción

Poder & Crítica

Cancún, Q. Roo.-

“Esto es Cancún nos une: todos hemos contribuido a nuestra ciudad desde nuestras trincheras para consolidar más obras, más programas sociales y más bienestar en todos los rincones de Benito Juárez”, afirmó la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, al hacer un recuento de logros alcanzados en 2024 en varios rubros.

En primer lugar, destacó que gracias a la contribución hecha por los ciudadanos que acudieron en el año puntualmente a cumplir con sus obligaciones y pago de impuestos, por la confianza que le tienen a la administración actual, se captaron los recursos necesarios que se administraron responsablemente para consolidar más y mejor infraestructura en la ciudad.

Así, agregó, se logró la pavimentación de las avenidas Puerto Juárez, Nichupté, Cancún, Politécnico, Chac Mool y Tules, a lo que se suman trabajos de rehabilitación de calles, pozos de absorción, guarniciones y banquetas en proceso en el fraccionamiento Tierra Maya, en la Supermanzana 105 y en la Avenida Miguel Hidalgo.

En ese sentido, Ana Paty Peralta subrayó que los habitantes de ciertas zonas con años de rezago, contribuyeron realizando todo el proceso de regularización y vigilando la correcta donación de calles al municipio, para que el gobierno municipal emprendiera en este año la urbanización completa con servicios bási-



cos de sus entornos, tal como sucedió en las colonias Tierra y Libertad I, así como en las que están en proceso como Riviera 1 y 2, Real del Bosque y Estrella de Mar.

La Primera Autoridad Municipal subrayó que con el apoyo de los empresarios quienes participan en comités y consejos internos de la administración en los que se toman las decisiones de los rubros de inversión, en este año, se avanzó de manera significativa en temas de accesibilidad, movilidad e inclusión, por lo que se hicieron 40 cruces semaforizados y 16 cruces seguros, que no solo cuentan con las líneas peatonales, sino contemplan las línea podotáctiles y los semáforos sonoros,

que garantizan la accesibilidad universal y la seguridad de los peatones, incluyendo personas con discapacidad.

Por último, indicó que en este 2024, se alcanzaron más de dos millones 855 mil 317 servicios otorgados a través de varios programas sociales, con especial énfasis en atención de grupos en situación de vulnerabilidad, en brigadas, entrega de tenis escolares, desayunos escolares fríos y calientes, apoyos funcionales y alimentarios, clases para emprendedores, pláticas de prevención, asesorías jurídicas, psicológicas y médicas, terapias, entre otros a través de varias dependencias municipales como DIF y Secretaría del Bienestar.

que a su vez representa 14 por ciento más a lo invertido en ese concepto en 2024.

“Tenemos un presupuesto sumamente pensado y muy trabajado por las diferentes áreas del Ayuntamiento y además, es histórico que hayamos hecho la apertura y la aprobación del primer Programa de Inversión Anual (PIA) del 2025, esto para iniciar obra lo antes posible en las colonias recientemente municipalizadas”, afirmó.

De igual forma, señaló que los recursos municipales seguirán destinándose a rubros de suma importancia en la ciudad, tales como: salud, educación, medio ambiente, transporte, turismo, atención a grupos vul-

nerables, promoción de inversión, desarrollo social y económico, además de fomento a la cultura y al deporte.

Para finalizar, Ana Paty Peralta aseguró que gracias a ese análisis detallado y minucioso, para dicho Presupuesto de Egresos de este año, se tomaron en cuenta todas las modificaciones y ajustes que permitirán la creación de dos nuevas dependencias tales como el Instituto de Regularización Patrimonial y la dirección de Atención Ciudadana, a fin que ambas comiencen su operación con el personal y todo lo necesario para dar asistencia a la población en cada rubro específico de su competencia.



IMPULSA MARA LEZAMA TRABAJO COORDINADO

Emponderan a las mujeres con firma de histórico Pacto

Participan también organizaciones de la sociedad civil en un ejercicio para hacer valer los derechos de las mujeres como una fuerza común

Redacción
Poder & Crítica
F. Carrillo Puerto, Q. Roo.-

Al firmarse el Pacto por el Empoderamiento de las Mujeres y su Participación Política en Quintana Roo también se da inicio al funcionamiento del Observatorio de Participación Política de las Mujeres, un logro de trabajo coordinado entre el Instituto Electoral, el Tribunal Electoral y la Secretaría de las Mujeres que por primera vez está sumando formalmente el apoyo de las organizaciones de la sociedad civil.

“Estamos poniendo en funcionamiento un instrumento para vigilar el cumplimiento de las leyes y para estar atentas a los retos, a los momentos que viven las mujeres políticas para apoyarlas y acompañarlas, pero también para reconocer y replicar los mecanismos y los instrumentos que ya han sido probados en otros estados para hacer valer sus derechos, porque si



hacemos fuerza común, nos fortalecemos todas” explicó Mara Lezama durante el evento se realizó en la biblioteca del Instituto Tecnológico Superior de Felipe Carrillo Puerto.

Además de Mara Lezama, firmaron el Pacto la presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias Quintana Roo, Elibenia Pineda Aguilar; la coordinadora de Mujeres Mayas de Quintana Roo, Grecia Maribel Gutiérrez Lara; la representante de la Casa de la Mujer Indígena, Jade Luna Yeh; la presidenta

municipal Mary Hernández; la coordinadora del Observatorio de Violencia Política en Razón de Género del Proyecto Momuca Maya en Felipe Carrillo Puerto, Flora Ruby Sosa Pech; el coordinador estatal de Igualdad Ni Más ni Menos, Héctor Hiram Manzano López; la Consejera Presidenta del Instituto Electoral, Rubí Pacheco Pérez; el presidente del Tribunal Electoral, Sergio Avilés Demeneghi; la secretaria de las Mujeres, Esther Burgos Jiménez y la secretaria de Gobierno, Cristina Torres Gómez.



Previo a la firma, tuvieron intervención la secretaria de las Mujeres, Esther Burgos, quien destacó que con este Pacto por el Empoderamiento y la Participación Política de las Mujeres en Quintana Roo permitirá que a través del Observatorio de Participación Política existan herramientas fundamentales para visibilizar y proteger los derechos políticos de las mujeres, promoviendo su participación en espacios de toma de decisiones y garantizando que su voz sea escuchada sin obstáculos ni violencia.

Informó que, entre otras ac-

ciones, en colaboración con el IEQROO se cuenta con la iniciativa “Alianza por la Igualdad - Nuestra Opinión Cuenta” en el que más de 3 mil 600 estudiantes de educación media superior, para que las jóvenes sepan que su voz tiene poder y que su participación es clave para el desarrollo del estado; a través del número 800 500 9559 se contará con un especialista que atienda las violencias y con la emisión de los primeros auxilios contra la violencia política en razón de género.

Reconoce Mara Lezama a pioneros del turismo con el Primer Premio Estatal de Turismo 2024

Redacción
Poder & Crítica
Chetumal, Q. Roo.-

Durante la 4ª Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Turismo, la gobernadora Mara Lezama Espinosa encabezó la entrega, por primera vez, del Premio Estatal de Turismo 2024, que fue otorgado de manera póstuma a dos grandes figuras del sector que contribuyeron significativamente al crecimiento y posicionamiento de Quintana Roo como el des-

tino turístico más importante de México y América Latina: a Diego de la Peña García y a Romárico Arroyo Marroquín.

“Hablar de don Diego de la Peña y de don Romárico Arroyo, creo que es el mejor homenaje que podemos hacerle a dos grandes hombres que marcaron la historia, que escribieron nuestra historia; dos pioneros que amaron profundamente a nuestro estado, que vieron su todo su potencial y empeñaron sus sueños para luego materializarlos en realidades de éxito,

con las prisas fundacionales de una ciudad y un estado que en muy breve tiempo ha logrado alcanzar lo que a otras capitales les ha llevado incluso siglos” expresó la gobernadora de Quintana Roo.

Para esta sesión, la presidenta municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta de la Peña, dio la bienvenida a los integrantes, en tanto que el secretario de Turismo Bernardo Cueto Riestra pasó lista. Andrés Aguilar Becerril, subsecretario de Promoción y Operación Turística

leyó la orden del día, dio a conocer el calendario de sesiones 2025, rindió el informe de actividades 2024 e informó sobre la próxima Feria Internacional de Turismo FITUR.

Al dirigirse a los consejeros, la gobernadora Mara Lezama destacó que 2024 ha sido un año de retos, por ello, en esta Nueva Era del Turismo de Quintana Roo “hemos buscado mejorar el nivel de competitividad turística en cada uno de los 12 destinos, al trabajar muy fuerte entre todas y todos para

potencializar nuestras fortalezas y oportunidades, sin desatender los factores que representan debilidades y amenazas para este importante sector”.

La Gobernadora destacó un cierre con más de 20 millones de turistas, que mantiene el liderazgo de Quintana Roo como la entidad que más ingresos aporta al país en materia turística, con casi el 50%. Además, la entidad está entre las entidades que lideran la expansión económica en el país, de acuerdo con el Índice de Competitividad Estatal.



El presidente del TEQROO, Sergio Avilés Demeneghi afirmó que “es tarea de todas y todos contribuir a la construcción de un piso de igualdad de género en todos los ámbitos de la vida pública y política, acciones encaminadas al reconocimiento y desarrollo de todas las mujeres quintanarroenses. Porque no podemos pensar en una democracia moderna sin la presencia de las mujeres. La participación política paritaria no es un fin, sino el punto de partida para

una sociedad más igualitaria y libre de violencia”.

Por su parte, la Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Quintana Roo, Rubí Pacheco Pérez, que con este Pacto se renueva el compromiso de ser agentes de cambio, promotores y celosos vigilantes del respeto a los derechos humanos de las mujeres; nuestro compromiso, es y será con las mujeres quintanarroenses.

Señaló que el Observatorio de Participación Política de las

Mujeres en Quintana Roo y en todo México, se constituye como el ojo que todo lo vigila para dar cuenta de que los derechos político electorales de las mujeres, que aparte son derechos humanos, sean respetados.

Al dar la bienvenida a las y los participantes, la presidenta municipal Mary Hernández destacó la importancia de este pacto y observatorio para avanzar mucho más rápido hacia una vida libre de todas las violencias.

Quintana Roo, líder en ambiental con más del 30% de su territorio protegido

Redacción

Poder & Crítica

Chetumal, Q. Roo.-

La gobernadora Mara Lezama Espinosa y el titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), Pedro Álvarez Icaza, sostuvieron una reunión en la que revisaron los avances en la gestión y ampliación de áreas naturales protegidas en Quintana Roo.

Durante el encuentro, destacaron la relevancia de que más del 30% del territorio estatal se encuentre bajo protección ambiental, convirtiendo a Quintana Roo en un referente nacional e internacional en conservación.

“Este esfuerzo no solo protege nuestra riqueza natural, sino que posiciona a Quintana Roo como un ejemplo global en el cumplimiento del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB), uno de los acuerdos internacionales más importantes para la protección de la biodiversidad”, destacó Mara Lezama.

Por su parte, Pedro Álvarez Icaza resaltó la importancia del trabajo coordinado entre la CONANP y el Gobierno de Quintana Roo para garantizar que estas acciones no solo protejan ecosistemas críticos, sino también beneficien a las comunidades rurales que dependen directamente de ellos.

Estas medidas refuerzan el compromiso de Quintana Roo

con las metas del CDB, que buscan la conservación del 30% de la superficie terrestre y marina para 2030, una meta conocida como 30x30 y adoptada en la COP15 de Biodiversidad celebrada en Montreal en 2022.

El estado alberga ecosistemas de importancia internacional, como el Sistema Arrecifal Mesoamericano, los manglares y las selvas tropicales que son hábitats clave para especies en peligro de extinción como el jaguar y la tortuga marina. La protección de estos espacios fortalece la resiliencia climática de la región y contribuye a mitigar los efectos del cambio climático.

“Conservar estas áreas no es solo un compromiso local, sino una responsabilidad global para preservar los ecosistemas que sustentan la vida en nuestro planeta,” subrayó Mara Lezama.

Además de su importancia ambiental, estas áreas protegidas son fundamentales para el desarrollo del turismo sostenible, motor económico del estado, y para garantizar la prosperidad compartida de las comunidades locales, en línea con el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo.

Participaron en la reunión los titulares de SEMA, Óscar Rébora; de la CAPA, Hugo Garza Sáenz; de la AGEPRO, José Alberto Alonso Ovando, y el Jefe de la Oficina de la Gobernadora, José de la Peña Ruiz de Chávez.



“Con base en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, hemos implementado diversos planes y programas para mejorar la calidad de los servicios, fortalecer la conectividad, obras de infraestructura y ampliar la

oferta, procurando que el Tren Maya, el tren de la Justicia Social, genere prosperidad compartida en las comunidades rurales mayas, donde por años prevaleció el abandono”, señaló Mara Lezama.

Finalmente, la Gobernadora

enfatizó que los logros de este gobierno diferente, humanista con corazón feminista, marcan un antes y un después, en que la prosperidad es compartida, “y con los beneficios del desarrollo estamos acortando las brechas de desigualdad.





FIRMA PACTO POR LAS MUJERES

MARA LEZAMA FIRMÓ HISTÓRICO PACTO PARA
EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES

PÁGINAS 6-7